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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
RATIFICA EL TEEQ TRIUNFO DE FELIFER 
Por unanimidad, los magistrados integrantes del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), 
confirmaron el triunfo del candidato por la coalición PAN, PRI y PRD por la alcaldía de Querétaro, Felifer 
Macías. En Sesión de Pleno convocada para este jueves, los integrantes del TEEQ desecharon los recursos de 
nulidad por supuestas irregularidades en la jornada electoral, fallas en el escrutinio y cómputo de las 
votaciones. De la misma manera, declararon sin fundamento las acusaciones por vulnerar los principios de 
imparcialidad y equidad, violencia física o presiones a los integrantes de la mesa directiva en casillas y al 
electorado en general “Se confirman los resultados consignados en el acta de cómputo total de la elección de 
ayuntamiento en Querétaro. La declaración de validez de la misma y la entrega de la constancia de mayoría a la 
planilla postulada en favor de los partidos políticos del PAN, PRI y PRD, realizadas por el Consejo Distrital del 
IEEQ”, sentenció Norma Jiménez Fuentes, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Los 
magistrados resolvieron también la nulidad de asignación a regidurías para integrar el ayuntamiento de 
Querétaro, mencionaron que las autoridades cumplieron con el ajuste conforme a las listas respectivas y se 
atendió el principio de paridad de género. (PA principal y 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ratifica-el-teeq-triunfo-de-felifer/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=50496 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/08/30/teeq-ratifica-validez-de-eleccion-en-la-capital-de-queretaro-y-
triunfo-de-felipe-fernando-macias-olvera/ 
 
IMPUGNARÁ CHEMA EN SALA REGIONAL DE TOLUCA 
Por Gualita Jiménez 
El ex candidato de Morena, Verde y PT a la alcaldía de Querétaro “Chema Tapia” anunció que presentará la 
impugnación a las recientes elecciones ante la Sala Regional del Tribunal Electoral, pues las autoridades del 
Tribunal Electoral del Estado evidencian una total parcialidad al considerar que la resolución en torno al juicio 
de nulidad de la alcaldía de Querétaro no tomó en cuenta pruebas que demostraban flagrantes violaciones a la 
Ley en la jornada comicial del pasado 2 de junio. Su resolución violenta los principios rectores Constitucionales 
que rigen en la materia Electoral indispensables para garantizar la equidad, imparcialidad, certeza y sobre todo, 
la voluntad de los queretanos que el pasado domingo 2 de junio de 2024 salieron a emitir su voto, esta 
resolución merma la confianza de la ciudadana en las Instituciones Electorales y provoca desconfianza en el 
sistema y sus autoridades”, explicó Chema Tapia. Por ello, Chema Tapia anunció que continuará el proceso en la 
siguiente instancia que es la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pues las 
magistraturas locales no consideraron copias certificadas de las bitácoras de los consejos distritales del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, las cuales presentaron alteraciones respecto al manejo, traslado 
y custodia de los paquetes electorales. “Esto se traduce a una violación a la cadena de custodia, las cuales no 
solo no fueron tomadas en cuenta al momento de emitir su sentencia, sino que ni siquiera fueron aceptadas 
como prueba por el Tribunal local”, abundó. Además, dijo, durante este Proceso Electoral Local 2023-2024 no 
solo hubo violaciones al debido proceso, sino que además existieron acciones que incurren en delitos 
electorales pues en el Consejo Distrital 01, la consejera electoral, Ma. Guadalupe Jiménez Bravo sustrajo boletas 
electorales. Contario a lo considerado por las Magistraturas, agregó, quedó debidamente acreditado en el juicio, 
con las grabaciones de las cámaras de seguridad que se localizan al interior y exterior de la bodega electoral, así 
como al interior y exterior de las instalaciones del resto del consejo distrital 01 y con las oficialías electorales 
que el propio Instituto Electoral del Estado de Querétaro realizó a través de la Secretaria Técnica del Consejo 
Distrital 01, Licenciada Yesenia Ambriz Vázquez, que obran en el juicio. “Este cúmulo de violaciones no solo me 
afectan a mi como candidato, afectan a la decisión de miles de Queretanos que buscan un cambio real y 
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significativo para el futuro de sus familias y del municipio de Querétaro, vamos a llegar a la máxima autoridad 
en materia electoral. “Ni me doblo, ni me rajo, ni me vendo”, concluyó. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/impugnara-chema-en-sala-regional-de-toluca/ 
 
SALDOS DE LA ELECCIÓN 
Por Gabriel Morales 
En lo federal la elección está prácticamente. Constancia de mayoría a Claudia Sheinbaum como presidenta de 
los Estados Unidos Mexicanos y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la 
distribución de los legisladores de representación proporcional. En el caso de Querétaro aún queda un tramo 
por recorrer. El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ha resuelto algunos juicios de nulidad, 
impugnaciones interpuestas por los diversos partidos políticos. EI TEEQ ha confirmado algunos resultados, 
como la elección de la presidencia municipal de Querétaro a favor de Felipe Fernando Macías Olvera. En otros 
ha anulado algunas casillas y modificado al candidato ganador, como en los asuntos de los distritos 07 y 14. Aún 
le queda al TEEQ la elección del municipio con mayor población y resultado cerrado, el municipio de San Juan 
del Río. En los casos donde se anularon las casillas, vale la pena preguntarse qué ocurrió. Debe ser un 
imperativo para los órganos administrativos electorales, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y el 
Instituto Nacional Electoral. ¿Por qué se anularon las casillas? ¿Cómo se podría evitar que la voluntad de los 
ciudadanos en algunas secciones no sea tomada en cuenta? Al leer las sentencias del TEEQ se aprecia que 
algunos ciudadanos no llegaron a su cita el domingo 2 de junio para ser funcionario de casilla, en otros casos no 
se llenó correctamente la documentación electoral. Elementos como no tener certeza de que quien recibe los 
votos está facultado, o de talleres como indicar la hora de inicio y conclusión de la recepción, fueron algunos de 
los detalles técnicos que orillaron al TEEQ a anular el resultado de algunas secciones electorales. Las hipótesis 
son variadas y en algunos casos pueden indicar áreas a fortalecer, por ejemplo, en la capacitación de 
ciudadanos, en el reclutamiento de consejeros electorales, en la contratación de capacitadores asistentes. (EUQ 
8) 
 
PROPAGANDA ELECTORAL 
 
PRESENTA IEEQ INFORME SOBRE MATERIALES UTILIZADOS EN LA PROPAGANDA ELECTORAL 
La Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) presentó el informe final sobre los materiales utilizados en la propaganda impresa de los 
partidos políticos y candidaturas durante el Proceso Electoral Local 2023-2024. La directora ejecutiva de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, dijo que el informe, que da 
cuenta del cumplimiento de la normatividad aplicable por parte de los partidos, candidaturas comunes e 
independientes, será sometido a la consideración del Consejo General. Explicó que en el documento se incluyen 
los proveedores contratados, el plan de reciclaje, las características de la propaganda, entre otros aspectos. 
Además, destacó el monitoreo realizado por los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto para 
verificar la propaganda empleada en los periodos de precampaña y campaña. La presidenta de la Comisión 
electa para la sesión, consejera Karla Isabel Olvera Moreno, afirmó que el trabajo del Instituto da resultados 
positivos a la ciudadanía y reconoció, tanto a partidos como a candidaturas, el cumplimiento de sus 
obligaciones en la materia. El consejero Daniel Dorantes Guerra resaltó la corresponsabilidad de los institutos 
electorales, los partidos y las candidaturas en el cuidado del medio ambiente, como una prioridad en los 
procesos electorales. De igual manera, señaló la importancia de la vigilancia de los Consejos en todo el territorio 
del estado. La sesión contó con la participación del secretario técnico de la Comisión, Juan Carlos Villagómez 
Cornejo, así como de representantes de los partidos políticos PRI, PT y QS. 
 
https://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-informe-sobre-materiales-utilizados-en-la-propaganda-
electoral/ 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
RESOLUCIONES DEL TEEQ SIGUEN 
El presidente municipal electo de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dijo que está a la espera de las resoluciones 
finales del TEEQ, ante los diferentes asuntos que se llevan a cabo ante esta instancia. Luego de que hace un par 
de días, el TEEQ, diera a conocer que se declaraban improcedentes los recursos para un recuento de casillas 
parcial, en los distritos X y XI, esto con base en la petición realizada por el PAN. (ADSJR 1) 
 
RECONOCE MORENA A TEPJF POR SU DICTAMEN 
La resolución de la sala superior del TEPJF, que ratifica mayoría de Morena y partidos aliados de la 4T, en el 
Congreso de la Unión, reconoce la voluntad popular que se expresó en las urnas el pasado 2 de junio, sostuvo 
Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena. Celebró y reconoció la posición de los magistrados, ya que dijo no 
cedieron a las presiones de los partidos de oposición y del poder económico, aplicando así lo establecido en el 
texto constitucional. (P 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
XOCHILT GÁLVEZ PIDIÓ A LA CIUDADANÍA APOYAR A MAURICIO KURI EN LA DEFENSA DE QUERÉTARO 
DESTACANDO LA IMPORTANCIA DE LA UNIDAD 
Xóchilt Gálvez pidió a la ciudadanía apoyar al gobernador Mauricio Kuri en la defensa de Querétaro destacando 
la importancia de la unidad para enfrentar desafíos, Gálvez subrayó la necesidad de trabajar juntos para 
proteger los intereses del estado y mantener su desarrollo. (DQ 8) 
 
NO PODEMOS ENTREGAR QUERÉTARO: XÓCHITL G. 
La excandidata presidencial Xóchitl Gálvez, ante una evidente avanzada del partido Morena a nivel nacional, 
pero también a nivel local, refirió que es necesario hacer el esfuerzo desde los partidos políticos, trabajar de 
manera ardua para que no se tenga que entregar el territorio, como lo hizo Omar Fayad en Hidalgo o Alfredo del 
Mazo el Estado de México. (AD 12) 
 
EN MARCHA, DESTRUCCIÓN INSTITUCIONAL: GÁLVEZ 
Con la sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión, el partido Morena comenzará la destrucción de las 
instituciones, como el Poder Judicial, advirtió Xóchitl Gálvez, excandidata presidencial, en su gira de 
agradecimiento en Querétaro. Señaló que la sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación estuvo mal planteada. (DQ 10) 
 
CON LA CIUDADANÍA HAREMOS OPOSICIÓN: XÓCHITL GÁLVEZ 
En su visita al estado, Xóchitl Gálvez, excandidata a la presidencia, refirió que ya no se puede ser oposición 
desde los partidos políticos, aseveró que esto tiene que darse desde la ciudadanía, esto podría darse en 
conjunto con el movimiento Marea Rosa y también las demás agrupaciones de la sociedad civil que hicieron 
campaña en favor de ella hagan frente al oficialismo. (N 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALARMA REFORMA JUDICIAL A AMAZON WEB SERVICES 
Preocupa al gigante los cambios federales, pero su data center en Querétaro sigue. 
 
N: LA 4ª REGIÓN MUNDIAL: DELPHINE BORIONE 

Consolida Valeo confianza en Querétaro con Centro Técnico de Movilidad por 165 mdd. 
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AD: VALEO ABRE CENTRO DE TECNOLOGÍA 
Para consolidar la mentefactura en Querétaro, la firma francesa anunció que la entidad albergará uno de los 
cinco centros de desarrollo que tiene en el mundo. 
 
EUQ: IP: ESTADO ENTRE LOS QUE MÁS EMPLEOS GENERARON 
De enero a julio se crearon 17 mil 341 plazas formales; México ¿Cómo Vamos? fijó a la entidad el objetivo de 15 
mil 050, por lo que tuvo un cumplimiento de 115%. 
 
P: HAIDEE ACEVES GANA PRIMERA MEDALLA DE PLATA PARA MÉXICO 

En la alberca de La Defense Arena, Aceves consiguió el metal. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
KURI ENCABEZA INAUGURACIÓN DEL CENTRO TÉCNICO DE MOVILIDAD DE VALEO CON INVERSIÓN DE 
165 MDD 
El gobernador Mauricio Kuri presidió la inauguración del Centro Técnico de Movilidad de Valeo en Querétaro, 
con una inversión proyectada de 165 mdd para los próximos cinco años. Este centro fortalecerá la presencia de 
la firma francesa y generará inicialmente 120 empleos altamente especializados, con una meta de alcanzar 500 
empleos en el futuro. (N 1 y 2) 
 
SE REUNIRÁ KURI CON TITULAR DE LA SCIT 
Para ver asuntos relacionados con la infraestructura carretera, el gobernador Mauricio Kuri se reunirá este 
viernes en la Ciudad de México con el próximo secretario de Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva. 
Comentó que el encuentro está programado a las 11:00 horas de hoy, donde afirmó que se pueden traer buenas 
noticias, en materia de infraestructura carretera como es el libramiento surponiente y asuntos relacionados con 
San Juan del Río. (DQ 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
A VER DE QUÉ ESTAMOS HECHOS: ANAYA 
Ricardo Anaya, senador, reapareció en México sin amparo y afirmó que los 43 senadores del PAN se 
mantendrán unidos en la Cámara de Senadores y no se doblarán con el objetivo de que la Cámara Alta sea el 
único contrapeso en el país. Dijo que no serán opositores a todo y se pronunció en contra de la reforma judicial; 
expresó que México está viviendo un momento complejo en su historia debido a que ya no hay contrapesos en 
el país. (DQ 8) 
 
MURGUÍA Y DORANTES TOMARON PROTESTA COMO SENADORES 
Ayer, iniciaron los trabajos de la LXVI Legislatura en la que tomaron protesta los 128 senadores, entre ellos, los 
panistas Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía, esta última coordinadora de la bancada panista en la cámara 
alta. Murguía señaló que "Hoy asumo con orgullo y responsabilidad mi papel como senadora y coordinadora de 
la bancada. Agradezco profundamente a las y los queretanos por la confianza depositada en mí para 
representarlos. (P 1 y 4) 
 

PODER JUDICIAL 
 
TRABAJADORES DEL PJ REALIZARON CADENA HUMANA EN LOS ARCOS 
Este jueves, trabajadores del Poder Judicial de la Federación se concentraron en Los Arcos para realizar una 
cadena humana. La manifestación fue en rechazo a la reforma al Poder Judicial que ha generado controversia en 
todo el país. (N 6) 
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JUECES Y MAGISTRADOS INICIARÁN AMPAROS EN CONTRA DE LA REFORMA AL PODER JUDICIAL 
Alrededor de 20 jueces y magistrados adscritos en el estado han solicitado medidas precautorias a la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos contra la Reforma al Poder Judicial, indicó Gerardo Martínez, 
coordinador de Magistrados de Circuito del estado del Poder Judicial de la Federación. Afirmó que algunos otros 
están preparando iniciar juicios de amparo en contra del Reforma al Poder Judicial. (P 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
PEDIRÁ NAVA A FELIFER CONTINUIDAD A TRABAJOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava informó que, ante el final de su administración este 30 de 
septiembre, no podría viajar para recoger el premio otorgado por la Red Mundial de Ciudades del Aprendizaje 
de la UNESCO. El alcalde precisó que sería entregado en el mes de noviembre, en Hamburgo, Alemania; por lo 
que podría ser Felipe Macías, el presidente municipal electo, quien podría recibirlo. (PA 3) 
 
PROTOCOLOS PARA FIESTAS PATRIAS, MARTÍN ARANGO 
Martín Arango, secretario de Gobierno, al ser cuestionado respecto a los protocolos que se tendrán para las 
fiestas patrias en el municipio de Querétaro confirmó que en todas las delegaciones ya se alistan las 
celebraciones, a excepción de la delegación Centro Histórico puesto a que ahí la organización será desarrollada 
por el gobierno estatal, estimó que en cada evento se pueden juntar de 5 a 6 mil  personas pero que 
considerando la jornada completa de eventos se cuenta hasta con 11 mil  visitantes por delegación enlistó los 
sitios en donde las fiestas patrias suelen tener gran afluencia en la capital. (DQ 7) 
 
DARÁN DE BAJA A 100 FUNCIONARIOS MUNICIPALES 
Rubén Cíntora, titular de la Secretaría de Administración en San Juan del Río, indicó que cerca de cien 
trabajadores del Ayuntamiento se quedarán sin empleo antes de que concluya este gobierno. Explicó que, 
debido a las condiciones de su contrato, será hasta el mes de septiembre que se presenten a laborar, esto 
debido al cambio de administración; sin embargo, recibirán su finiquito conforme a la ley. (ADSJR 1 y 15) 
                
INVESTIGAN A FUNCIONARIOS EN AMEALCO 
En próximas fechas después de que se hicieran públicas, mediante redes sociales, imágenes de funcionarios del 
municipio de Amealco, que se encontraban en una convivencia en la que se involucran bebidas alcohólicas, al 
interior de oficinas municipales. La administración informó que el caso ya fue turnado al Órgano Interno de 
Control para realizar las investigaciones conducentes y en su caso determinar sanciones. (ESSJR 1 y 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SUMAN CUATRO OSAMENTAS HALLADAS EN LA CAPITAL 
Hasta cuatro osamentas han sido localizadas en territorio del municipio de Querétaro en lo que va del 2024 en 
terrenos baldíos y patios de viviendas por parte de vecinos y activistas enfocados a la búsqueda de personas, de 
los cuales solo uno ha sido identificado. Con base a los reportes policiales, estas osamentas tienen en común que 
se encontraban semi enterradas, pero se desconoce los motivos por los cuales habrían perdido la vida, sin 
embargo, testimonios apuntan que estas personas pudieron haber sido privadas de la vida. (DQ 12) 
 
SUMAN 17 MIL 341 NUEVOS EMPLEOS EN PRIMER SEMESTRE  
Entre enero y julio en el estado se crearon 17 mil 341 empleos formales, dio a conocer la organización no 
gubernamental, México ¿Cómo vamos? con datos del IMSS. Fue la tercera entidad en el cumplimiento de la meta 
de generación de empleos, pues MCV le fijó el objetivo de crear 15 mil 050 empleos acumulados a julio, por lo 
que tuvo un cumplimiento de 115%. (EUQ 1 y 12) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / EXPECTACIÓN 
Por Adán Olvera 
La nueva legislatura en México en 2024 llega en un contexto de enormes desafíos y expectativas, pero también 
de desconfianza y escepticismo y es que las mayorías nunca serán buenas, ya lo vivimos con el PRI y PAN y 
ahora nos toca Morena. La nueva legislatura promete mucho, como suele ser el caso en periodos de transición 
política, Sin embargo, la distancia entre las promesas de campaña y la implementación efectiva de políticas en 
bienestar de los mexicanos es lejana. Los ciudadanos han visto cómo reformas cruciales se quedan en el papel o 
se implementan de manera deficiente, erosionando la confianza en las instituciones. La pregunta no es solo si la 
legislatura podrá aprobar reformas importantes, sino si estas reformas tendrán un impacto real y positivo en la 
vida cotidiana. La inseguridad es un problema que ha sobrepasado a los últimos gobiernos, y no hay indicios 
claros de que la nueva legislatura tenga las herramientas o la voluntad para enfrentar de manera efectiva a la 
delincuencia organizada. La relación entre el Legislativo y el Ejecutivo en México es siempre un tema delicado, 
porque normalmente donde el presidente en turno sigue teniendo un peso político considerable, la 
independencia del Congreso es cuestionable. En lugar de un contrapeso efectivo, podría convertirse en un mero 
instrumento de validación de las políticas del Ejecutivo, limitando la capacidad de generar un debate 
democrático robusto y plural. La realidad nos atrapará y la legislatura de 2024 no será la excepción si no logra 
enfrentar los problemas con una visión de largo plazo y un enfoque centrado en el bien común, más allá de los 
intereses partidistas y electorales. La paciencia de los ciudadanos no es infinita, y la incapacidad de responder a 
sus demandas podría alimentar aún más el descontento y la desafección política. Senadores y diputados tienen 
en sus manos el regreso de la confianza de los ciudadanos en el sistema político que, a ojos de muchos, está 
estancado y desconectado de las realidades del país. De rebote. No me lo va a creer, pero varios presidentes 
municipales electos, que apenas rendirán protesta de ley andan ya repartiendo sus municipios para el bien de 
los ciudadanos, no vaya usted a pensar otra cosa. (DQ 6) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Ajustes. Que vienen cambios en el gabinete después del informe de Mauricio Kuri y estos son algunos probables 
movimientos: Sonia Rocha a Desarrollo Social en lugar de la actual encargada Diana Pérez; Rosendo Anaya 
dejaría Sedea, aún sin reemplazo, y siguen en la cuerda floja el de Obras, Fernando González Salinas, así como 
Martha Elena Soto en Educación, "zopiloteada" por Alfredo Botello que ya anda desempleado. Nadie dice, por 
miedo, nada sobre los titulares de Cultura y Turismo. Rebelión. No sólo Amealco está de cabeza en la recta final 
de una alcaldía que no ganó reelección, pues en Colón el presidente Manuel Montes de plano ya no se presenta a 
trabajar y sólo asistió 2 días en agosto. Pero más que sus faltas, los regidores le reclamaron airadamente el viaje 
que hizo a España en junio. El futuro alcalde, Gaspar Trueba, deberá auditar a fondo. Abandono. Para colmo, el 
secretario de Administración de Colón, Giovani C. Borbolla, también abandonó su puesto y se fue con el 
presidente electo de Pedro Escobedo, Alberto Nava. ¿Y dónde anda la dirigente del PRI, Abigail Arredondo, que 
antes no salía de ese municipio "gobernado" por el PRI? En San Lázaro, fue premiada con una "pluri" federal. 
(DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Tiempos difíciles. En su visita a Querétaro, la excandidata presidencial de la alianza entre el PAN-PRI-PRD, 
Xóchitl Gálvez, pronosticó que se vienen tiempos difíciles para México con el dominio que logró la llamada 4T. 
En entrevista exclusiva para AD Comunicaciones, la también senadora les recomendó a los partidos que la 
abanderaron renovarse y fortalecerse, pero siempre abiertos a la ciudadanía para recuperar el respaldo de los 
electores. No es una tarea sencilla. Anaya. El queretano Ricardo Anaya se robó los reflectores en la toma de 
protesta de los nuevos integrantes del Senado de la República. El panista regresó fortalecido de su exilio y, en 
Querétaro, varios perfiles se sintieron tan incómodos que prefirieron ignorar a Anaya para impulsar en redes su 
beneplácito a favor de Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes. Por cierto, hay quienes ya ven que entre ese 
grupo de senadores podría estar el próximo candidato a la gubernatura de Querétaro. Del Prete. Durante la 
tercera asamblea de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico, el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, fue reelegido, por unanimidad de votos, como presidente de la 
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asociación para el periodo 2024-2026. El funcionario ha logrado permanecer en el mismo cargo en dos 
administraciones y por sus resultados ya hay quien lo pone como potencial candidato para el año 2027. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Por Mario Antonio Morales 
Chema Tapia acudirá a la Sala Toluca. El excandidato de Morena, Verde y PT a la alcaldía de Querétaro, José 
María "Chema Tapia", nos cuentan, acudirá a la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, como siguiente instancia, pues nos recuerdan que Tapia impugnó el triunfo del panista Felipe 
Fernando "Felifer" Macias, pero el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro no le dio la razón. El 
representante de la 4T pide la nulidad de la elección. Considera que los magistrados locales actuaron con 
parcialidad, pues acusa que no tomaron en cuenta "pruebas que demostraban flagrantes violaciones a la ley el 
pasado 2 de junio". Arredondo llega a San Lázaro por la vía plurinominal. Abigail Arredondo, nos cuentan, 
ayer tomó protesta como diputada federal. Llegó por la vía plurinominal. La también dirigente estatal del 
tricolor, nos refieren, ha ocupado casi todos los cargos legislativos, pues incluso ya en algún momento de su 
carrera fue regidora en el ayuntamiento capitalino. Diputada local y ahora federal, a la priista únicamente le 
falta ser senadora. Ya también se echó el tiro de ser candidata a gobernadora en condiciones muy difíciles, 
aunque eso le permitió a su partido mantenerse, en ese momento, como la tercera fuerza política de la entidad. 
Todavía no define, nos dicen, si el próximo año buscará la reelección en el PRI. (EUQ 2) 
 
BUENAS PRÁCTICAS 
La del pasado miércoles fue una noche de reconocimientos a un total de siete municipios del Bajío, incluidas las 
capitales de Querétaro y Guanajuato por las buenas prácticas de sus administraciones locales hasta en cinco 
campos de acción. Alcaldes de México, medio de comunicación especializado, cumplió 15 años de su 
seguimiento puntual a los compromisos poblacionales de desarrollo sostenible, social, económico y de 
gobernanza, que implica la inclusión de los grupos vecinales en la toma de acciones y decisiones. En la ejecución 
de proyectos innovadores en beneficio de la ciudadanía, se reconoció a Irapuato, por su labor en la recarga de 
acuíferos; a Salamanca, por su combate al cambio climático; a León, por su economía circular; a Querétaro, por 
su hub tecnológico; a El Marqués, por su autonomía financiera: a Guanajuato, por su vigilancia rural; y a San 
Miguel de Allende, por ser la mejor ciudad pequeña. ¡Enhorabuena! Equilibrios. ¡Vaya foros! los que organizó la 
Barra Mexicana de Abogados en su capítulo de Querétaro, en esta semana que concluye. Seguridad Nacional, 
Gobernanza y Estado de Derecho, algunos de los temas en medio de la efervescencia por la reforma judicial. ¿Y 
la convocatoria lograda? Acudieron los exmandatarios estatales Francisco Domínguez y Enrique Burgos García, 
el General, Vinicio Perea Alcaraz, comandante de la 17/a Zona Militar y muchos más, recibidos por el presidente 
de la BMA-Qra, el maestro Mauricio Sinecio Flores. El planteamiento central fue la coexistencia del Estado y el 
Derecho. Ese es el equilibrio de una verdadera democracia, coincidió. "No puede existir uno sin el otro". Fueron 
testigos de aleccionadoras jornadas: la maestra, María de Lourdes Palomares Orozco, coordinadora de la 
Comisión Agraria de la BMA Capítulo Querétaro, los maestros Eduardo García Segura y Miguel Palacios Rendón, 
expresidentes de la BMA capítulo Querétaro, y el Consejo Directivo de la BMA, Capítulo Querétaro, como 
organizador del evento. Perfume de empresarias. Por cierto, que la Ciudad de Querétaro se prepara para 
recibir a la red más amplia de mujeres empresarias de la República, AMEXME, que, al cierre del próximo mes 
tricolor, llevará aquí su asamblea y congreso nacional para debatir en torno a los temas torales hoy: tecnología, 
nearshoring, y economía circular. El capítulo de León-AMEX- ME, estrenará presidenta, y destaca la innovadora 
campaña que realizó la empresaria Gabriela Camarena, todo el éxito a una dama de mil batallas, incansable. 
Hermandad en Franquicias. Se alista el segundo cónclave de unidad en torno a la industria de la franquicia. 
Esta vez será en el bello puerto de Mazatlán, 19 y 20 de septiembre. Se tendrán mensajes de bienvenida, de 
Martín Santaella, CEO de Franquicias Maso en Expansión, en su calidad de anfitrión, y del presidente de la 
Asociación Mexicana de Franquicias, Mario Briceño. Definir un mejor desempeño desde el órgano rector y sus 
vicepresidencias basados en un programa integral, el objetivo. ¡Éxito! (EUQ 12) 
 
FUEGO AMIGO  
Los tres diputados federales de Morena por Querétaro rindieron protesta ayer en San Lázaro y asumirán los 
cargos formalmente el próximo domingo: Gilberto Herrera Ruiz, Rufina Benítez y Luis Humberto Fernández, se 
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declararon dispuestos a apoyar con todo, las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Houston, tenemos un problema. Un avión procedente de Puerto Vallarta no pudo aterrizar en el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro la mañana del miércoles porque, según se indicó, había un vehículo 
descompuesto en la pista. La nave fue desviada a Morelia, en donde reabasteció combustible y pudo bajar aquí 
horas después. Y eso que en el AIQ se establecerá la sede de la Agencia Espacial Latinoamericana. ¡Gulp! Agua 
del Aeropuerto, sin futuro cierto. (PA) 
 
TABLERO  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Protesta Anaya como senador junto a Murguía. Lupita y Ricardo están en el semillero de gobernadores. 
También tendrían sus boletos diputados federales y alcaldes. Impugnará Morena reformas hechas por la LX 
Legislatura. Pancho “pendejeó” a Marko Cortés y ahora ataca a Anaya. El Historietario. ¿Qué quieres ser 
senadora? Le preguntó una tarde el gobernador Mauricio Kuri González, hace poco más de un año, a la 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien -como se sabe- aspira desde hace tiempo a la 
presidencia municipal de Querétaro.  “Ya soy” le respondió la ex vicepresidenta del Senado, cargo que dejó a 
invitación del mandatario, su compañero de escaño, para integrarse al gabinete estatal y regresar a donde inició 
su vida pública en los años 90 como procuradora fiscal y directora de Qronos, en la administración de Enrique 
Burgos García. Larga es la carrera política de la recién electa coordinadora de los senadores del PAN, partido al 
que ingresó en 1999 y le ha dado la oportunidad de ser secretaria del ayuntamiento con Paco Garrido, ex 
condiscípulo en la Escuela Libre de Derecho en la CDMX y secretaria de gobierno con Ignacio Loyola Vera, en los 
albores de la primera alternancia estatal. Posteriormente fue titular de la Secretaría de Educación del Estado 
con Garrido y compitió en 2006 y 2009 por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. En la 
segunda estuvo muy cerca pero sufrió traiciones como la de un supuesto aliado que hoy es diputado electo y 
cuyas iniciales son: Arturo Maximiliano García, quien se entregó a Pancho y luego (son iguales) lo hizo su 
enemigo. Tras eso, Lupita volvió a la capital del país para colaborar en la Secretaría de Gobernación con 
Santiago Creel Miranda. De 2015 a 2018 se desempeñó como diputada federal y fue electa presidenta de la 
cámara en 2017. De 2018 a 2021 fue senadora de la República y vicepresidenta del Senado, pidiendo licencia 
para ser secretaria de Gobierno (por segunda vez) con Mauricio Kuri González. Lupita es, sin duda, la panista 
queretana que ha alcanzado los cargos más importantes en el Congreso de la Unión y en el ámbito local en 
donde como bien observa el más agudo de mis amigos, ha colaborado con todos los gobernadores panistas, 
menos con Pancho Domínguez y Pepe Calzada. Tres veces ha querido ser presidenta municipal de Querétaro. “Si 
me toca, me toca” nos dijo el año pasado. Y le tocó regresar al Senado -¿Qué quieres ser senadora?  le preguntó 
su jefe a quien llama jefa. Y la encaminó a la Cámara Alta, de donde han salido seis de los últimos ocho 
gobernadores electos: Camacho, Palacios, Burgos, Domínguez, Calzada y Kuri, este último desde la coordinación 
senatorial que ocupará Lupita desde el domingo próximo. Ella y los legisladores de los diversos partidos 
rindieron protesta ayer, incluido Ricardo Anaya Cortés, el excandidato presidencial del PAN, con pelo oscuro y 
unos kilos de más. Y… ¡No están solos! como gritan en las marchas. Además de Lupita y Ricardo son senadores 
Agustín Dorantes, también del PAN y Beatriz Robles de Morena, pero igual la juegan los diputados federales de 
la 4T: Gilberto Herrera, Luis Humberto Fernández y Ricardo Astudillo. Agregue a Roberto Sosa del PAN y a los 
priistas Mario Calzada y Abigail Arredondo. Sin ignorar que (se cancele o no la reelección de alcaldes como 
quiere la presidenta electa Claudia Sheinbaum) seguramente la jugarán los alcaldes metropolitanos: Felifer 
Macías, Chepe Guerrero y Rodrigo Monsalvo. ¿Y Luis Nava? Ya veremos. La vida es una tómbola. La política 
también. -Blancas y Negras- Serenos, morenos. Fuentes cercanas a la Cuarta Transformación nos 
compartieron haber impugnado ante la Sala Toluca las últimas modificaciones constitucionales aprobadas en la 
LX Legislatura del Estado. Se quejan de las reformas introducidas por Acción Nacional, así como de la elección 
anticipada del fiscal general y cinco magistrados del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. Mayoriteo, 
como el que aplica la 4T en lo federal. En medio queda el partido local Querétaro Seguro, al que la Sala Toluca 
del Poder Judicial de la Federación ordenó restituir su registro y, al parecer, Morena está impugnando tal 
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resolución. Es que no solamente ven otra fuerza en el juego local del 2027, sino que la dirigente estatal Connie 
Herrera espera conocer los números de la votación válida final, luego de la anulación de casillas en los distritos 
7 y 14, para saber si le toca una pluri en el Congreso local y regidurías. Y bueno, sin desconocer el crecimiento 
nacional y avance local de Morena y sus aliados, vale recordar que, con excepción de la de 2021, las elecciones 
de gobernador fueron más o menos cerradas. A saber: Loyola le ganó a FOA en 1997 con 4.8 puntos de ventajas; 
Garrido venció a FOA en 2003 con 3-6; Calzada derrotó a González Valle con 3.4; Domínguez con 8 a Roberto 
Loyola y -demoledor- Kuri con 30 puntos a Celia, en números cerrados. En nuestro estado, uno de los últimos 
bastiones panistas, ha crecido Morena, pero Acción Nacional conserva las senadurías y la mitad de los distritos 
federales y locales, además de los principales municipios, como Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El 
Marqués, en donde se concentra la mayoría del electorado. Ya sabemos, no hay triunfos ni derrotas para 
siempre. El que anda muy acelerado es Francisco Domínguez que primero pendejeó a Marko Cortés dirigente 
nacional del PAN y ahora no quiere que Ricardo Anaya regrese a Querétaro, porque -cuentan- el exgobernador 
habría dado parque al gobierno federal para proceder en contra del ahora senador. Ya mejor que se dedique al 
beis. -La frase de la semana- Llamado. Le urgen nuevas caras al PAN: Mauricio Kuri, al llamar a la refundación 
de ese partido, en el marco de la plenaria nacional de los legisladores federales. -Jugada final- La pendejea. A 
Pancho que sigue echando patadas, pero ahora de ahogado, un locuaz ¡Jaque mate! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Chema Tapia. Ante la ratificación del triunfo de Felifer Macias en la capital por parte del Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro, el excandidato morenista José María Tapia y su equipo buscarán revocar la decisión en la 
Sala Regional de Toluca. Nos enteramos de que en Morena están listos para dar la batalla hasta las últimas 
consecuencias, quieren que esto se resuelva en la Sala Superior del TEPJF, donde afirman, les darán la razón. 
Reforma. Tras revelarse la filtración del examen de ingreso a la facultad de Medicina de la UAQ, en sesión del 
Consejo Universitario se determinó ajustar el proceso de ingreso para evitar estos hechos por lo que se 
determinó que Métrica Educativa -empresa que desarrolla el EXCOBA- realizará la aplicación del examen 
propedéutico. La pregunta es ¿Cuánto le costará a la universidad este nuevo mecanismo? Marco del Prete fue 
elegido como presidente de la Asociación Mexicana de secretarios de Desarrollo Económico para el periodo 
2024-2026. El objetivo es impulsar el desarrollo de las diferentes regiones del país. Nos enteramos de que 
existe plena confianza del próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en el queretano, la cual radica en 
los buenos números que da la entidad en los últimos 12 años. Adelantamos que va a generar envidia su cercanía 
con Ebrard. (P 2) 
 
¿REVANCHA? ¿REARME PARTIDISTA? 
Por Andrés González 
Con los ecos de los tambores de guerra todavía sonando – y que se volverán a oír fuerte este 1 de septiembre en 
el Congreso de la Unión – se presentó ayer en Querétaro la senadora Xóchitl Gálvez para agradecer, primero, el 
voto otorgado en el pasado proceso electoral, pero a la vez para rearmarse para el proceso que sigue, alertando 
a la vez a su partido, Acción Nacional, “a que le baje a la soberbia”. Ante más de un centenar de personas 
reunidas en uno de los salones del conocido hotel capitalino, la excandidata a la presidencia de la República fue 
dura con su partido, pero también vino a defender al gobernador Mauricio Kuri, a alertarlo, “porque no le va a 
ayudar el gobierno federal, porque ya pasaron tres años y los tres que le restan, menos”. Señaló que estará en 
constante contacto con las dirigencias nacionales de los partidos, con la del Partido Acción Nacional, con la del 
Partido Revolucionario Institucional, “para ver qué es lo que sigue, porque no nos vamos a quedar con los 
brazos cruzados”. Hay un viejo dicho que dice que  “lo cortés, no quita lo valiente”. Y a eso vino Xóchitl Gálvez a 
Querétaro, a agradecer el voto que le otorgaron en el pasado proceso electoral y que representan un total de 
19.3 millones de votos, un capital nada despreciable. como para dejarlo en el olvido.  “Viene toda una generación 
de jóvenes que estarán buscando nuevos horizontes para el país; entonces, debemos aprovechar esa fuerza”. La 
excandidata cumplirá un recorrido por varias partes del país, primordialmente para agradecer el voto recibido, 
pero también para que “exista un reacomodo político en contra del oficialismo”. También señaló que, 
lamentablemente, los partidos políticos no tomaron una decisión a tiempo para ver quién sería el candidato a la 
presidencia de la República, indefinición que hizo perder tiempo mientras el oficialismo ya andaba en plena 
campaña, con sus llamadas corcholatas. “Realmente no sé qué se imaginaban o ellos ya habían dado por perdida 
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la presidencia; lo cierto es que no había un liderazgo fuerte ni maduro (…) arrancamos tarde”. La presencia a 
este evento fue por invitación, cubierta por la panista queretana Marcela Peimbert, llenándose el salón 
totalmente. “En el momento, cuando yo toco la puerta del Palacio Nacional, ahí se detonó un entusiasmo 
ciudadano y fueron ustedes, los ciudadanos, los que me empujaron a ser la candidata a la presidencia de la 
República. No tengo ninguna duda”. Refirió que los ciudadanos fueron quiénes la animaron a ser la candidata, 
“con los correos que me enviaban. Es cuando Marko Cortés me dice que debería recolectar 150 mil firmas. Y 
cuando las estoy recabando, en ese momento tomó la decisión. Y lo intentamos con toda la convicción, con toda 
la fuerza que se necesitaba para un empeño de esa naturaleza”. Xóchitl sigue siendo una auténtica lideresa y así 
se manifestó aquí nuevamente en Querétaro, con la misma convicción que le conocimos en aquel evento que, en 
el arranque de su campaña en el Estadio Olímpico o cuando, cerrando su campaña, vino a San Juan del Río al 
palenque de la feria a motivar a sus seguidores. ¿Habrá revancha política? ¿Se podrán rearmar los partidos de 
oposición? (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Reconocimiento. La embajadora de Francia en México, Delphine Borione, aseguró que, en materia aeronáutica, 
Querétaro es de las regiones más dinámicas y la cuarta región con mayor inversión en el mundo. (N) 
 
DEFENDER A QUERETARO 
Ayer, en Querétaro, estuvo presente la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez, quien abordó una preocupación 
que surgió después de que sucedieran las elecciones federales. Esta preocupación se da por la lejanía de los 
partidos de oposición con respecto a la ciudadanía, lo cual se vio reflejado en los millones de votos, por lo que la 
excandidata planteó que si el PRI y el PAN (partidos que abanderaron a Gálvez) no se abren a los ciudadanos, 
podrían tener un destino similar al que tuvo el PRD, que recientemente perdió su registro como instituto 
político. En este marco, se dio ayer el inicio de los trabajos en las cámaras de Diputados y de Senadores; en esta 
última, con la presencia de los queretanos Agustín Dorantes, Guadalupe Murguía y Ricardo Anaya, quien 
reaparece en la escena pública tras seis años de haberse alejado de la política mexicana. Ya veremos cómo se da 
esta batalla política en el Senado, donde todo parece indicar que los queretanos tendrán un papel relevante, 
pues recordemos que Murguía será la coordinadora de la bancada de Acción Nacional en el Senado, por lo cual 
tendrá que tejer acuerdos con la mayoría encabezada por Morena. Por lo pronto, el siguiente paso es el reparto 
de las comisiones legislativas en ambas cámaras, para lo cual habrá que estar pendiente de queé encargos les 
toca a los legisladores queretanos, pues, en esa medida, podrán tener un papel relevante en el mediano plazo. 
(AD 2) 
 

PERIÓDICOS  
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